DIARIO DEI COMERCIO

NUMERO 10 Cénts. SUSCRIPCION MENSUAL: ¢ 2.00

INFORMACION E INTERESES GENERALES

Organo de la Asociación General del Comercio de Costa Rica - Cámara de Comercio

Director: GERARDO G. CASTRO

ADMINISTRACION: IMPRENTA ALSINA

> Apartado «S» Teléfono Nº 1036

EL CAMBIO

DEL CAMBIO OBEDECE A LAS esas compras. LEYES DE LA OFERTA Y LA DE-MANDA. Muchos de ellos, en tegerse enérgicamente, benefirealidad, no saben ni lo que están diciendo. Es bien sabido que esa ley económica, especialmente en lugares pequeños como el nuestro, puede ser manipulada con éxito por los especuladores oponiendo ESCASEZ O ABUNDANCIA ficticias para elevar o disminuir expuestos, a fin de modificar precios la su antojo, a pesarde nuestra opinión? dicha ley.

Esto es exactamente lo que está ocurriendo aquí. Contra la falta de DEMANDA EXCESIVA se opone una aparente EXCESIVA ESCASEZ, para justificar las fluctuaciones del cambio, si es que pueden encontrar justificación.

El tipo de cambio ha sido llevado, sin otro motivo que el de la especulación, desde el 2.90 al 3.35, en violentas e inauditas fluctuaciones. ¿Puede alguien, con conocimiento de causa, señalar dónde está la EXCESIVA DE-MANDA que ha ocasionado semejante desbarajuste en tiempo tan limitado? ¿Cuáles han sido las grandes negociaciones que se han llevado a cabo? Pretendiose en los primeros momentos que una reclamación del Royal Bank sería hecha buena por un veto y que su producto buscaría inversión inmediata en letras de cambio. El veto no surtió sus efectos y EL CAMBIO SIGUIÓ SUBIENDO. El viernes 20 de agosto corriente NO HUBO DEMANDA ALGUNA POR DO-LLARS NI OTRAS MONEDAS, y sinembargo EL CAMBIO SUBIÓ CINCO PUNTOS. Todos, o una gran mayoría, confiaba en que el restablecimiento de la confianza que indudablemente trajo el reconocimiento del Gobierno de Costa Rica, por el de los Estados Unidos, mostraría una reacción favorable en el cambio. Sí la tuvo, para los especuladores que se aprovecharon de esa creencia para comprar algunas letras bara-

Cuanto especulador existe en tas. El cambio SUBIÓ EN VEZ DE el mercado tiene en sus labios la BAJAR. Era necesario hacerlo paconsagrada frase: El ALZAO BAJA ra hacer buenas ganancias sobre

> El Comercio comienza a prociando al mismo tiempo al público que, en la última esencia, viene a ser siempre el PAGANO en todos estos tejes y manejes. ¿Tendrá alguien, sabio en la materia, la bondad de darnos algunas luces acerca de los puntos

> > JUAN CALVINI

Los meritorios trabajos de la Cámara de Comercio por la baja del cambio Los Bancos cooperan en la patriótica cruzada

que la Cámara de Comercio ha y cuenta hoy con su valiosa codesplegado toda su actividad y laboración. celo para combatir la inmoral especulación en las transacciones expresarnos en los mismos térde las letras de cambio, que desde minos con respecto a alguna otra hace mucho tiempo es una ré- casa bancaria que tiene en más mora nacional, puesto que esa la prosperidad de su propio nealza no obedece a las razones gocio, coadyuvando a mantener económicas que rigen estas ma- los altos cambios que tan difícil terias, sino a las intrigas espe- hace la vida del trabajador en culativas de una confabulación estos tiempos duros, que la conque parece tener hondas y ex- sideración que debiera merecer-

Está en la conciencia nacional La Cámara ha contado siempre,

Desgraciadamente no podemos

Reunión de Banqueros Con un Delegado de la Cámara de Comercio

La reunión que se verificó el día martes 24 de los corrientes, a las 4 p. m., a la que asistieron los señores Directores de los Bancos, y don Ramón Madrigal en representación de la Cámara de Comercio, trató largamente la importante cuestión de cambios.

En ella se externaron todas las opiniones de cada uno de los señores mencionados, llegando al común acuerdo de que todos harían lo que estuviera a su alcance para mantener el cambio a los tipos más bajos posibles de acuerdo con las circunstancias, sin perjuicio de que pueda seguir bajando a medida que las condiciones del mercado lo permitan.

Fué reconocido por los concurrentes que el alza en los cambios y sobre todo las fuertes fluctuaciones son absolutamente perjudiciales y que todo esfuerzo para evitarlo redundaría en beneficio de los intereses generales del país.

El cambio de 300% parece ser el más equitativo y ajustado a las condiciones económicas actuales.

Estos son en resumen, los puntos más importantes tratados en dicha reunión, y nos place manifestar que los Directores allí reunidos estuvieron todos de acuerdo en procurar por todos los medios posibles la baja de los cambios.

Sería de desear que el Gobierno tomara también medidas sobre este asunto tan trascendental y de tanta importancia para los intereses de la Nación.

A los señores comerciantes e industriales

La CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA, recomienda eficazmente a todos los comerciantes e industriales del país, que tomen una suscripción del DIARIO DEL COMERCIO, órgano de la Asociación de Comerciantes de Costa Rica, fundada para velar y defender los intereses del comercio e industrias en general.

El Diario del Comercio no será un periódico de índole exclusivamente comercial: su lectura será variada, de manera que interese a todos los gustos.

Para asegurar su existencia y la solidaridad del gremio, la CAMARA DE COMERCIO espera que además de la suscripción, todos los comerciantes e industriales que necesiten anunciar, envien sus avisos al Diario del Comercio, que sabrá atenderlos debidamente.

Para todo lo concerniente a suscripciones y avisos, diríjase al Administrador del diario don Roberto Montero R., Imprenta Alsina, o al Apartado del Correo «S».

Anuario francés del Comercio

A la amabilidad del Sr. Cónsul de Francia Mr. Paul Serre debemos poder ofrecer al Comercio para sus consultas el nuevo Anuario para 1920 «Didot Bo-

Esta publicación de fama mundial se encuentra a la disposición. de los comerciantes interesados en las oficinas del Consulado.

nuestros Anuncios Económicos. Led Todos los días hay nuevos.

tensas ramificaciones. Coaligarse para depreciar nuestra propia moneda, acarreando grave perjuicio a los intereses nacionales, encareciendo la vida a las clases pobres, y estorbando y haciendo difícil toda clase de transacciones, es obra que merece censura, puesto que, como ya lo hemos expresado, el alza del cambio es un fenómeno puramente artificial, porque el país cuenta al haber de su balance, muchos artículos que exporta-a más del café-artículos que encuentran en los mercdos del exterior, precios bien halagadores.

Hoy es grato para la Cámara de Comercio manifestar aquí que tanto el Royal Bank of Canadá, como el Anglo Costarricense, como el de Costa Rica, y el Mercantil, nos han hecho presente su valioso empeño en favor de la baja del cambio, siendo hoy nuestros aliados en la noble y patriótica empresa que hemos acometido con el valor que presta para la lucha, el convencimiento de que batallamos por el bien del país y por la justicia.

Entre las casas bancarias establecidas en el país, nos es muy satisfactorio señalar la por mil títulos respetable del caballeroso señor John M. Keith, quien ha demostrado en esta eventualidad, ser un verdadero costarricense por los sentimientos que lo animan en favor del bien nacional.

les un país hospitalario en el cual han encontrado toda clase de apoyo y amplias garantías para el desarrollo de sus iniciativas.

Hay costarricenses que parecen extranjeros, y extranjeros que parecen costarricenses.

ASOCIACION DEL COMERCIO DE COSTA RICA

CONVOCATORIA

Convócase a los socios de la «Asociación del Comercio de Costa Rica» (Cámara de Comercio), a una Asamblea General extraordinaria que tendrá lugar a las 2 p. m. del 5 de setiembre próximo, en el local de la Asociación, frente al Banco de Costa Rica. En ella se tratarán varios asuntos de vital importancia.

EL SECRETARIO GENERAL

San José, 21 de agosto de 1920.

AVISO

El cacao de la Fábrica LA PRIMERA de José Rodríguez M., del 1º de setiembre en adelante se venderá la clase EXTRA a 6 55.00 quintal y la clase 2ª a 6 45.00 quintal y tomará nota de la existencia que tenga cada cliente para hacerle una rebaja.

San José, 22 de agosto de 1920.

Teatro Variedades

Jueves 26 de Agosto - Principia la Emoclonante Serie Italiana El Misterio de la Escafandra Gris

LUNETA O BUTACA 6 0.50

Mañana Viernes final de EL MISTERIO DE LA ESCAFANDRA GRIS

Elaboración especial de Refrescos

AGUA MINERAL NATURAL

Habla el Dr. don Rodolfo Espinosa sobre los grandes problemas políticos de Nicaragua

Objeto del viaje del Dr. Espinosa

Como habíamos prometido en un número anterior, con gusto damos a conocer hoy las declaraciones que el Dr. Espinosa, connotado director del Partido Liberal de Nicaragua, ha tenido la fineza de hacer a uno de nuestros redactores.

La interviú se desarrolló en la

forma siguiente.

-Podrá Ud. decirme, Doctor, cuál ha sido el principal objeto de su viaje a Costa Rica?

-Asistir a una nifiita de mi estimado amigo don Clodomiro Urcuyo, enferma desde su nacimiento y a quien era de todo punto indispensable someter a una delicada operación, siéndome grato hacer presente mi reconocimiento al referido amigo Urcuyo por la alta prueba de confianza con que me ha honrado.

-¿Podrá decirme cuál es la verdadera situación política de Nicaragua?

-Con el mayor gusto.

El Partido Liberal y el Progresista unidos al Unioniste, van a la lucha

Durante diez años el pueblo de Nicaragua, me refiero a la mayoría formada por el Partido Liberal, ha esperado pacientemente que se le permita ejercitar el más alto de los derechos de la vida democrática, el sufragio, a fin de llegar a obtener un Gobierno que realmente fuese emanado de la voluntad popular; habiéndo en dos períodos diferentes abstenídose de participar en la lucha cívica, por la seneilla razón de no estar garantizado en forma honorable el acto del sufragio, determinó unirse a los partidos Progresista, formado en su mayor parte por distinguidas personalidades tanto intelectual como moral y económicamente consideradas, y al partido Unionista Centroamericano; partido sin odios ni rencores y que busca como alto ideal de sus aspiraciones la reconstrucción de la Gran Patria Ceniroamericana.

Washington

sus destinos y bajo una sola dirección, teniendo como objetivo principal el hacer de Nicaragua un país de libertad y en que los derechos ciudadanos sean una perfecta realidad, ha venido laborando de manera atinada hasta el [presente en que una delegación de su seno, integrada por los meritísimos caballeros, Dr. don Juan Bautista Sacasa y don Salvador Calderón Ramírez, logró en Washington hacer oir la voz de la justicia, pues el Depar-

blico por medio de su Legación en Managua, declaró que era su más vehemente deseo el contribuir con su influencia moral para que los Nicaragüenses en una elección como ellos llaman «fair and square», determinaran quién debía regir los destinos del país.

El pueblo nicaragüense tiene absoluta fe en tales declaraciones y con una conducta intachable de civismo y de cultura política, quiere asegurar, esa libertad de que tanto necesita para su desarrollo y bienestar.

La actitud del Presidente Cha-

El Sr. Presidente Chamorro, penetrado de la necesidad imperiosa de no interrumpir la serie de libertades que durante su ad-

nente de la tradición y que se halla rodeado de todos los empleados públicos; círculo de los Constitucionalistas, encabezados por el honorable hombre público General don Fernando Solórzano, quien ha enarbolado la bandera de la legalidad, rechazando ra que además trabaje empeñosala imposición de un candidato de familia; personalidad muy alta de este mismo círculo es el Dr. don Alfonso Solórzano, jurisconsulto de grandes merecimientos; círculo de los Conservadores Independientes dirigidos por el Sr. Dr. don Carlos Cuadra Pasos, vigorosa mentalidad de su partido y bien conocido por su actuación en primera línea, durante la administración de don Adolfo Díaz; Círculo de los Velazquistas cuyo jefe es el distinguido médico don Marco L. Velásquez, siendo personalidad culminante de esas filas el talentoso hombre públco, Dr. don Jerónimo Ramírez; Círculo de la Unificación Conservadora a cuyo frente se hallan el acaudalado y honorable don Manuel Lacayo y el afamado cirujano Dr. don Juan José Martínez, círculo que reconociendo za y simpatía, que con gusto em-

Ciudad de Tegucigalpa, con objeto de crear una asociación centroamericana que sustente y propague los principios liberales, unificando los diversos programas y tendencias similares existentes en Centro América, y pamente por resolver el problema de la unidad nacional de nuestros pueblos. Y para tratar todo lo concerniente a este asunto en esta República, el Consejo Ejecutivo del Partido Liberal Nacionalista de Nicaragua me invistió con su representación. Yo espero que la Prensa me ayudará en este sentido toda vez que se trata del porvenir de Centro América.

Nota final

Damos al Dr. Espinosa las más rendidas gracias por su galantería. En cuanto a la llamada que hace a la Prensa para que lo avude en la tarea de centroamericanismo, que se impone, sepa el Dr. Espinosa y así comuníquelo a sus cooterráneos, que la Prensa costarricense se ha ocupado del problema con noblees preciso acercar y unir a estos países: sólo la Unión los hará fuertes para mirar de frente los oscuros problemas de su porvenir.

Damos a continuación la carta de que habla el señor Espinosa en la última de sus respuestas y referente a su misión unionista:

«Managua, Nic., 16 de agosto de 1920

Sr. Dr. don Rodolfo Espinosa R. Ciudad

Señor:

El Consejo Ejecutivo del Partido Liberal Nacionalista de Nicaragua, del cual soy Presidente, acordó en sesión de esta fecha la convocatoria de un Congreso Centroamericano para el 15 de setiembre próximo en la ciudad de Tegucigalpa, con objeto de crear una Asociación Centroamericana que sustente y propague los principios liberales unificando los diversos programas y tendencias similares existentes en Centro América, y para que, además, trabaje empeñosamente por resolver el problema de la unidad nacional de nuestros pueblos. Conforme el acuerdo deberán concurrir cinco delegados por cada país.

Para tratar todo lo coucerniente a este asunto, en la República de Costa Rica, el Consejo que presido resolvió delegar en Ud. amplias facultades, invistiéndolo con su representación, y yo en nombre del referido Consejo, lo comunico a Ud. por la presente, la que le servirá de suficiente credencial.

No dudando de que sabrá poner todo su empeño a fin de alcanzar el éxito deseado, quedo de Ud. atento seguro servidor,

A. MEDRANO

J. P. ARANGO & Co. Inc. — San José, C. R.

AUTOMOVILES "Oldsmobile" "Oakland" "Ford" CAMIONES "Ford" TRACTORES "Fordson"

Repuestos y Accesorios para AUTOMOVILES, CAMIONES y TRACTORES

Máquinas de Sumar Máquinas de Escribir "Underwood" Harina "ESPIGA DE ORO" Cerveza - Jabón - Papel "WALDORF"

Limpiadores al vacio - Extinguidores de fuego - Calantadores de agua eléctricos

cabo, personalmente desea ga- Conservador significa el candida- común engrandecimiento de Cenrantizar la libertad del sufragio to de familia, Sr. don Diego Ma- tro América se ha iniciado, enaún caundo, son sus propias pa- nuel Chamorro, ha hecho un grandecimiento para cuyo éxito labras, chiciera el sacrificio de la pérdida del poder para su parti-

Una duda y su fundamento

A pesar de tener este juicio acerca de cómo se desarrollará la futura campaña electoral, una fuerte duda asalta mi espíritu: ¿tendrá el General Chamorro la firmeza necesaria para no ser influído por ideas partidaristas que indudablemente precipitarían al país a extremos dolorosos? Y digo que me asalta esa duda, porque tengo a la vista un telegrama de Managua, de fecha 23, que con triste laconismo dice: «Inscripciones ineficaces con derramamiento sangre nuestra. Pre-Acerca de las declaraciones de sos directores principales. J. A. Robleto.»

La lectura de ese telegrama En esa forma, es decir unidos me hace pensar que el antiguo paladín del Partido Conservador, quien, según su propio decir, luchó por las libertades de Nicaragua, al llegar al solio presidencial olvidó al luchador y sólo está en la escena el ciego partidario y no el sereno patriota.

El cisma del Conservatismo

El Partido Conservador hasta hoy se presenta fraccionado así, en la lucha cívica que se avecina: Círculo del Gobierno, cuyo cantamento de Estado Americano, didato es don Diego Manuel Chaen documento oficial hecho pú- morro que es el más alto expo-

APARTADO No 105

ministración se han llevado a el desastre que para el Partido preude la cruzada que en pro del llamamiento a todos los buenos conservadores, a fin de unificarse y lanzar un candidato que responda a las aspiraciones del partido; Círculo de los Urtechistas cuyo leader es el distinguido caballero ex-canciller de la actual administración, Ingeniero don J. Andrés Urtecho que sustenta el principio de un gobierno nacional y de conciliación.

La Coalición

Y al frente del Partido Conservador así fraccionado, está el block compacto y poderoso de la Coalición, cuyos candidatos son los señores don José Estéban González, humilde hijo del trabajo, verdadero hijo del pueblo y de su propio esfuerzo que lo ha conducido a una brillante posición pecuniaria y de respeto social y a quien, por su sencillez, su buen juicio, sus rectas intenciones y por la blanca página de su historia, se compara con el venerable patricio que Nicaragua llora todavía y que se llamó Evaristo Carazo; y el doctor Pedro González, honra del Foro Nicaragüense, ampliamente capacitado para la vida pública y respaldado por toda una vida de labor inteligente y honorable.

Tales son las fuerzas que se pondrán frente a frente en los días 3, 4 y 5 del próximo mes de Octubre! El aplauso o la censura de lo que al fin resulte, bueno o malo desde el punto de vista de la libertad, recaerá naturalmente sobre el Presidente Gral. Chamorro, quien tiene en sus manos la tranquilidad y el bienestar o el desastre de la familia nicaragüense.

Laborando per la Patria Grande

-Trae usted alguna misión de su Partido?

-Traigo una que conceptúo de una gran importancia para Centro América y que, como verá por esta comunicación, se contrae a la convocatoria de un Congreso Centroamericano para el 15 de Setiembre próximo, en la

AVISO

Suplicamos a todas aquellas personas que reciban este número del DIARIO DEL COMERCIO. devolverlo a nuestro Apartado "S" en esta capital, si no desean que se las tenga como suscritoras.

A los Administradores de Correos les rogamos se sirvan poner el sello de procedencia en cada ejemplar devuelto.

PEYROUTET & Cía.

Representantes de Casas Extranjeras

Apartado No. 278 - SAN JOSE, C. R. - Teléfono No. 665

Ofrezco mis servicios a los Importadores, Exportadores y al Comercio en general, para atender toda clase de Despachos y Embarques de y por Limón y Panta-

El experto personal que colabora conmigo en estos asuntos, da garantía a los que me confíen sus órdenes, de que serán atendidas como lo merecen.

Doy especial atención y cuidado al arreglo satisfactorio en los casos de Averías, Saqueos, etc., eliminándole a mis clientes todo el trabajo que deba hacerse en Costa Rica.

El mejor, más fuerte y más económico de los automóviles

A. T. HARRISON

ESTABLECIMIENTO FUNDADO EN 1910

TELEFONO No 254

DIRECCION POR CABLE: "LABIRINTO"

CONSTRUCCIONES - - REPARACIONES

FABRICAS DE Tejidos # Jabón # Cajas Madera # Tejas Cemento

Depósito de Maderas y Aserradero

CUANDO USTED ESCRIBA A LOS ANUNCIANTES, LE SUPLICAMOS MENCIONAR EL «DIARIO DEL COMERCIO»

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ESCUELA POSIAL

TEXTOS MODERNOS

Por Don JUAN FERNÁNDEZ MORÚA Curso General de Contabilidad y Prácticas Comerciales

Jóvenes Las ideas más modernas y científicas Enseñanza de lo que sirve en la vida práctica

Señoritas



Aprendan ustedes con seguridad, sobre bases firmes, bajo la dirección de un profesor que SABE LO QUE ESTA ENSE-NANDO porque lo ha practicado en pequeñas y grandes organizaciones durante VEINTE AÑOS y ha hecho CENTE-NARES de buenos contabilistas que hoy GANAN MAS que muchos otros profesionales en otros ramos. No pierdan su tiempo en otra forma.

LA VOZ DEL

Prepárense ustedes para ocupar puestos de importancia en el Comercio, la Banca, la Industria. Prepárense para adadquirir la independencia y utilidad de la mujer moderna, por medio del trabajo y del estudio. En su propia casa, a la hora más conveniente, el estudio por nuestros métodos las llevará al éxito seguro.

Comerciantes

Principios Económicos.

Contabilidad.

Teneduría de Libros.

Cálculos Prácticos.

Intereses.

Descuentos

Cambios.

Arbitraje.

Organización.

Control.

Anuncios.

Archivos.

Correspondencia,

Etc.

Estudien este ramo esencialísimo a sus actividades, sin estar esclavizados a horas deter-

minadas y en lugares especiales. Una sola idea, un solo principio tomado de este estudio puede valerles MAS QUE EL COSTO TOTAL DEL CURSO.

Pídase el Prospecto

sin entrar en obligación alguna por ello

ESCUELA POSTAL

Apartado No. 1018

San José, Costa Rica

Estudiantes de cualquier lugar de o fuera de la República

Todos los sistemas modernos y prácticos en materia de Libros y Registros.

Enseñanza rápida, clara y práctica. EN SU PROPIA CASA, A LA HO-RA QUE MAS LE CONVENGA, siempre el profesor con Ud., siempre la explicación clara y ESCRITA.

DELICIOSOS

SON LOS CIGARRILLOS DE LA AFAMADA MARCA

Fábrica: Frente al Norte del Mercado - Teléfono 177 - San José de Costa Rica

POLITICA ECONOMICA

Error sin duda ha sido siempre el que ha informado a nuestras democracias, al girar solo al rededor de determinada persona y fundar en la simpatía que ella tenga hacia los grupos que la elevaron al solio, la norma de conducta que ha de seguir en su administración, con respecto al resto y por ende, la República.

Esa política sentimentalista, manifestación última de antiguos dominios de círculo, debe desaparecer, porque es perniciosa. Origina prácticas de servilismo en que parece que el ciudadano abandonara su investidura para trocarse en esclavo que calla y a todo asiente con sus genuflexiones.

De ahí también la insolencia y altivez de los que se sienten duenos de la situación y el aire despectivo con que miran a los que consideran caídos, porque no triunfaron.

Superficialidad es esta. Estrechez de criterio es ese, que solo se comprende en regimenes despóticos y absolutos en que todo está en razón directa de la voluntad del que manda.

En una República es ridículo el cesarismo. Sin embargo todavía en América existe.

No se ha podido desterrar del todo esa manifestación patológica que se produce en las alturas y que solo se explica por la influencia poderosa de los antepasados, quienes durante muchos siglos no comprendieron más que la idolatría política.

Pero ahora, la evolución intelectual y el progreso de las ciencias políticas exigeu que desaparezcan esas prácticas que estorban al adelanto de las naciones y que surja en cambio, la idea, el fin perseguido por los pueblos, bien determinado y mejor comprendido.

El Gobierno debe ser la encarnación de esa idea, su intérprete, su ejecutor. Un mandatario inteligente y de buena fe, que no haga más que realizar los anhelos populares concretados en la plataforma de principios aceptados de antemano.

La persona del gobernante debe desaparecer para convertirse en exponente del ideal cuya realización persigue el pueblo, en determinado momento histórico.

Ese ideal de las mayorías, no puede ser otro que la expresión

verdadera, de lo que es el país y de lo que quiere.

En un lugar, por ejemplo, en donde las industrias ocupen la mayor parte de las actividades y capitales, es claro que no se puede desear otra cosa mejor que ser gobernado por industriales que han conocido y conocen mejor que nadie sus necesidades.

Las leyes que se dictaran habrían sido vividas ya de antemano y no extrañarían de ninguna manera al medio aplicadas.

Nadie es más elocuente que cuando habla de aquello que

La convicción, basada en la verdad y la justicia comprendidas, es más fuerte que la muerte, porque ella se abre paso a través de las

generaciones hasta conseguir el triunfo y con ello, la libertad. La verdad nos hará libres, dice la escritura y nosotros demostraremos que la verdad, una vez asimilada por el país entero, nos transformará.

En un país en que la agricultura y el comercio son los principales si no los únicos factores de progreso y de riqueza, afirmo que su gobierno debe ser de agricultores y comerciantes.

Los más capacitados, los mejor conceptuados en la opinión pública, deben ser los directores. Cualquiera otra persona, sería extraña

y mal intérprete de las necesidades existentes.

El haber abandonado siempre al comercio y a la agricultura, en un país esencialmente comerciante y agricultor, ha originado descalabros económicos y trastornos de toda especie, porque los intereses generales del país no pueden ser bien guardados, ni vigilados por quienes no los comprenden. Volviendo la oración por pasiva, aseguro, que un país agricultor y comerciante, gobernado por quienes por ser agricultores y comerciantes, están connaturalizados con la vida nacional, triunfa y realiza con ello el ideal.

Las consecuencias que de tal régimen se desprenderán, son claras.

Cualquier otra política, que no fuera la económica y agrícola, se ahuyentaría y la médula espinal volvería a su centro por falta de

ejercicio. El pueblo, vigilante celoso de la labor de sus mandatarios, no solo no permitiría jamás el fraude a sus propios intereses, sino que

estaría presto a revocar los poderes que concedió. La honradez en las funciones públicas sería la norma de conducta exigida y ejercitada.

Teatro TREBOL

JUEVES 26 de Agosto - Despedida de la Compañía con la 50a. representación de

Y al final GRAN ACTO DE VARIEDADES Y DESPEDIDA de las principales partes

Monólogos-El fado Blanquita por Rosita Gironella

SABADO: "EL TREN DE LA MUERTE" LA SENSACIONAL CINEMATOGRAFICA DEL DIA

La Duquesa del Bal-Tabarín 🕏

El Tesoro Nacional asegurado con el apoyo del Comercio y la

Agricultura no podría emplearse más que en el fomento y estímulo de la riqueza nacional y lo demás vendría por afiadidura.

Nuestras democracias americanas, faltas de preparación sin duda, e influenciadas por caudillismos imperantes, no han podido comprender las verdades anteriores y por eso han incurrido en equivocaciones lamentables que han detenido su progreso.

En vez de volver los ojos y preocuparse por lo que es su casa y su hacienda, han implantado prácticas exóticas que no han vivido y que por consiguiente les perjudican.

En resumen:

«El espíritu positivo de la mayoría del pueblo, educado ya, evolucionado, requiere principios concretos para su gobierno; las diversas y repetidas experiencias de un personalismo que ha hecho caso omiso en algunas ocasiones de su voluntad y de su soberanía, le han desengañado en absoluto: los nombres para él ya no significan nada; las ideas abstractas, las voces retumbantes, nada dicen a su criterio práctico: Todos los partidos políticos han hablado de democracia, de patriotismo, de libertad, de honradez, de verdad, de la soberanía del pueblo..... y bien sabe él si se han acordado de todo ello en los puestos de gobierno.

Debe el pueblo encontrar un partido que le exprese ideas concretas que satisfagan su aspiración de algo positivo».

Aerogramas

Noticias de la guerra de Oriente

Triunfo de los atletas nor- comandante alemán del puerto piadas de Amberes

AMBERES, 23.-Hoy en la tarde concluyeron los concursos atléticos de la presente olimpiada. Los atletas americanos dejaron sus competidores muy atrás. Los resultados oficiales no han sido publicados aún. El concurso fué cerrado baja la lluvia estando presentes muy pocos espectadores.

Notificación a Polonia con respecto al avance de sus fuerzas

WASHINGTON, 23 .- El Gobierno Americano notificó al de Polonia que los ejércitos polacos en persecución de los rusos no deben traspasar las fronteras de los territorios ocupados por tropas del Supremo Consejo de París. La Gran Bretaña se ha agregado a los Estados Unidos para tratar de prevenir una segunda violación de parte de Polonia de las condiciones rusas.

Los alemanes obstaculizan los pasos de los a lados

PARIS 23.-Los obreros alemanes de Dantzing formaron Soviets y se hicieron cargo de los muelles para evitar que se desembarcaran materiales de guerra para Polonia, según informan de aquella ciudad. Se dice que el

Tinta para periódicos en cuñetes de 25 kilos

ELIAS VARGAS M.

Costa Rica

teamericanos en las olim- rehusó que se asistiera al atracar los buques de guerra franceses. Sir Reginald Tower alto comisario de los aliados está esperando instrucciones de Londres antes de intervenir.

Un finlandés campeón mundial de la carrera

AMBERES, 23.-Hannes Kolelmainen de Finlandia, detentor de varios records americanos de distancia y campeonato ganó aver la carrera de Marathon de distancia, rompiendo el antiguo record por 4 minutos, el americano Morgan llegó de septimo.

No se exhibirán las presas maritimas

WASHINGTON 23.-Debido a los daños inferidos a las maquinarias y otras partes vitales de los cinco buques de guerra alemanes por sus tripulantes alemanes que fueron traídos a ésta bajo los términos del tratado de paz, ninguno de ellos podrá enviarse en exhibición a los varios puertos de la costa, dice el Secretario de la Marina Daniels.

Los oficiales franceses prisioneros serán fusilados

PARIS 23. - Un aerograma de Moscow dice que como Francia no está en estado de guerra con Rusia, todo oficial francés tomado prisionero en el frente de Varsovia será fusilado.

nuestros Anuncios Económicos. Todos los días hay nuevos.

Motines contra un Alcalde que no torea

MADRID, 23 .- Los aldeanos de ciudad Real se amotinaron contra el Alcalde porque este no había procurado toros para la corrida en honor a la fiesta de... Los amotinados abrieron los corrales y las fieras salieron atropellando gente y haciendo muchos daños antes de que se les pudiera encorralar otra vez.

Telma ...?

Qué es Telma! Una película notable; una película que tantas veces como se ha exhibido ha logrado un ruidoso éxito: una película de asunto pasional agradable, atrayente e interesante, que se exhibirá esta noche en el Teatro Moderno.

Telma ha recorrido en triunfo todos los cines de Europa, y sigue su marcha triunfal por los de América, causando a los públicos las más gratas impresiones, y haciéndoles gozar les más agradables sentimientos.

Accidente

Nuestro apreciado amigo don Manuel Antonio Gutiérrez, sufrió en días pasados, en su finca en Orotina, una gran caída que le ocasionó serios golpes.

Sinceramente lamentamos esta clase de accidentes del trabajo y son nuestros fervientes deseos ver completamente restablecido a este esforzado agricultor.

Causa verdadera sorpresa que un centro social de la representación y de la cultura del Club Internacional se encuentre en estado de perfecta acefa-1fa. Desde hace bastante tiempo los nombrados miembros de su Directiva renunciaron à sus cargos de manera irrevocable: desde entonces han sido infructuosas cuantas convocaciones se han hecho con el fin de poner térmimino a la irregularidad.

Creemos que semejante estado desdice de la seriedad del centro a que hacemos referencia el cual no tiene derecho, ya que es el más aristocrático y escogido, a prolongar una situación anormal como en la que se encuentra por carencia de Directiva.

Regresa al país

Ayer tarde tuvimos el gusto de saludar a don Carlos Saborío González, procedente de Los Angeles, California, quien vino a atender los negocios relacionados con su finca «Saborío».

Ayer, en las primeras horas de la mañana, le ocurrió un accidente a un carretonero que traía un cargamento

Habiéndosele caído uno de los sacos se apeó a juntarlo, pero con tan mala suerte que la mula se asustó al pasar por allí un auto y golpeó en el pecho al carretonero, Su nombre no lo pudimos averiguar; pero sí que su apellido es Ramírez. El golpe fué de consideración, y por algunos minutos perdió el sentido.

Teatro América

Was at a trade of a tr

Jueves 26 - Continuación de la hermosa serie

Mascam

Domingo 29 SENSACIONAL ESTRENO: "EL LEON DE LA SIERRA"

CONFITERIA Y PASTELERIA GRAN SURTIDO DE CONSERVAS Y LICORES GIRALT & Hnos.

GRAN CAFE RESTAURANT CONCIERTO TODOS LOS DIAS. ESMERADO SERVICIO

Gran Almacén de MATERIALES PARA ZAPATERIA

Apartado No. 483 GABRIEL CORONADO SUCESORES

La Casa que más vende en su ramo, debido a sus precios tan bajos

CRONICAS

SOL DE LA TARDE

El sol de la tarde tiene una alma encantadora, dorada y tibia, que llena el paisaje y alegra el corazón. Es como una suave y fragante cabellera rubia que baja desde el cielo y llena con sus hilos luminosos el ambiente todo, enredándose en las copas altas de los árboles, en las torres y en los picos lejanos de las montañas.

La tarde de ayer fué, en medio de este invierno gris, una alegría de diciembre, una sonrisa dorada de sol; por las calles largas y rectas de la ciudad, llenas de esa animación de las seis de la tarde, corría una brisa loca que se enredaba en las ramas verdes para cantar en sus hojas una suave canción melodiosa; al paso de los carruajes del pavimento seco se levantaban nubecillas de polvo tenues, en cuyas partículas finas el sol prendía llamitas fugaces, rápidas, que brillaban por un momento en el aire como luciérnagas errantes en la oscuridad de la noche.

El sol de la tarde, tibio y claro, llenaba la ciudad rumorosa inundándola en vibrante claridad dorada. Sus rayos encendían en las bruma espesa. rosetas polícromas de los templos, nas rizadas por la brisa, otros soles, más quietos y apacibles, menos destellantes que el sol del ocaso. Y en el cielo, bajo la copa azul por donde erraban las nubes como gasas, el sol iba abriendo rosas multicolores, de oro y de sangre... Sangre del ocaso, amarillo de los celajes vespertinos, tonos suaves o brillantes del crepúsculo, hora de ensueños y de poesía.

Por una ventana que se abre a una plazoletita desierta y umbrosa, frente a un templo amarillo, vuelan las melodías que una mano blanca, que sobre el teclado fuga con vuelos de mariposa, arranca del piano; tras unas cortinas que se comban con la brisa, se inclina la mirada soñadora de una mujer pálida sobre un tomo, de cantos dorados, donde hay versos galantes; la cara blanca y fina de la lectora es una azucena que florece en el salón lleno de penumbra; los balcones parecen rejas de una soñada Andalucía, donde en vez de claveles, rosas y malvalocas, hay bellas caras de mujer. Y por los paseos de los jardines y los parques, bajo las glorietas umbrosas, van las parejas de los enamorados, bordando el encaje que desde el principio de los tiempos envuelve al mundo en mallas de seda y de pasión. De una casa modesta, que parece avergonzada de presentarse en medio de otras más limpias y elegantes, sale una voz doliente que canta una copla quejumbrosa, cantar en que se habla de penas, amores y esperanzas.

El sol de la tarde va, poco a poco, apagando su luz, haciéndose más tenue, esfumando sus fuegos rojizos y amarillos; en los oros de de las joyas y en las piedras preciosas que el comercio expone en sus vitrinas a la vista de la codiçia tentadora, vibra la última chispa de sus rayos postreros. Y desde el oriente va avanzando la sombra nocturna constelada de estrellas de plata.

El sol de la tarde se apaga, poco a poco, suavemente, silenciosamente, dejando en el paisaje una melancolía llena de dulzura, una impresión de música que se aleja, de vuelo fugaz de golondrina que ha rasgado, aute nuestra desilusión, el gris de una

En las calles, ya desiertas, la en los vidrios de los edificios y oscuridad va apretándose en los en el cristal de las lagunas ape- rincones, huyendo de las luces que se avivan; un coche pasa, raudo, y en sus ruedas lustrosas y en la charolada carrocería el último destello solar prende sus chispas. El cielo se ha tornado malva; después se ha hecho opaco, hasta que un viento frío que ahúlla por sobre los tejados ha sacado de en medio a un lecho de nubes, para que lo aclare, una luna de plata que avanza, guardada por su cortejo de estrellas.

JOAQUÍN VARGAS COTO

Costarricenses que se irán en la Compañía de Zarzuela

El sábado próximo saldrá para Panamá y otras Repúblicas de Sud América la Compañía de Opereta y Zarzuela que dirige Paco Martínez, que llevará consigo a los siguientes costarricenses: Juan Francisco Soto López, Guillermo Bazo, Carmen Soto, Eiga Arroyo, Clotilde Alvarado Delgado, Otilia Navarro y Fidelina Mora.

Que la suerte y el buen éxito acompatien a estos muchachos son nuestros

LOS MEJORES DEL MUNUO

TEATRO NACIONAL

Compañía de Comedia Moderna SERRADOR MARI

Hoy Jueves 26 de agosto de 1920

La hermosa Comedia del teatro CON LAS ALAS ROTAS argentino, en 3 actos, titulada: CON LAS ALAS ROTAS

VIERNES GRAN FUNCION DE MODA

PRONTO: Estreno de la úl ima DIOS DIRA obra de los hermanos Quintero

La conferencia de Lu- ra atracar los buques de guerra

CABLEGRAMAS

PARIS.—Demartel, consejero de embajada fué nombrado Alto Comisario ante el general Wran- que está esperando instrucciones

La embajada inglesa comunicó oficialmente al Ministro de Relaciones Exteriores el texto de los asuntos tratados por Lloyd George y Giolitti en Lucerna.

Contestando a la embajada inglesa esta comunicación, el Ministro de Relaciones Exteriores pasó una nota según la cual el Gobierno francés dá las más expresivas gracias a los Gobiernos inglés e italiano de haberle comunicado lo tratado en Lucerna y se considera dichosos de poder constatar que no hay nada que no estuviera de acuerdo con los principios que siempre ha defen-

Derrota del ejército rojo en Polonia.

PARIS.-De acuerdo con las últimas noticias recibidas de Polonia las tropas bolshevikis, en- a 11,000. tre las que reina una gran indisciplina, fueron obligadas a una retirada precipitada. Según el corresponsal del "Matin", la caballería y dos divisiones de trocortar la retirada de las fuerzas de los rojos que están operando sobre el Vístula y en la región de Pultusk.

Añade que el ejército rojo parece estar en visperas de un desastre general completo.

El General Weigand parece, aseguró que Polonia seria la tumba de las tres cuartas partes del ejército bolsheviki.

Los obreros alemanes se constituyen soviets.

manes se constituyeron en soviets, ocupando la estación para evitar todo desembarque de materiales con destino a Polonia.

puerto rehusó asignar puestos pa-

franceses «Ancre» y «Guiyteon».

El General Tower, quien fué consultado, rehusa asumir ninguna responsabilidad, declarando de Londres.

El corresponsal del «Matin» en Londres dice que está en posición de poder anunciar que el Gobierno había decidido acordar la independencia de Egipto como resultado de las negociaciones llevadas a cabo entre Lord Milner y Saad Haghtour Pachá.

Más sobre la conferencia de Lucerma.

LUCERNA-Giolitti y Lloyd George se entretuvieron durante dos horas sin que se haya tomado decisión alguna.

Prisioneros rojos tomados a los bolsheviquis.

VARSOVIA. - Los prisioneros tomados a los bolsheviquis en la región de Mlawa-Soldau en los dos últimos días, asciende

El grueso del ejército polaco ocupa la región entre los ríos Bug y Narew. La caballería ya cortó el camino entre Lomsha y Bieloetok. La batalla iniciada en pas polacas avanzarían en mar- el Narew decidirá de la suerte de chas forzadas en dirección de todas las fuerzas rojas situadas Bielostok con el fin evidente de -entre el Narew y la frontera de Prusia.

La situación política de Polonia.

LUCERNA-Lloyd George y Giolitti hicieron una proposición al Gobierno francés para que hubiera una acción conjunta, asegurando a Polonia todos los derechos que le confirió la Conferencia de Versalles, sirviéndose con toda libertad y sin obstáculos del puerto de Dantzig y sus comunicaciones con el interior; DANTZIG.-Los obreros ale- luego dirigieron a Millerand el telegrama siguiente: «Al terminar nuestra conferencia de Lucerna le enviamos un saludo cordial y anhelamos con placer la El Comandante alemán del ocasión de poder encontrarnos con V. E. próximamente.»

do de su compañero; y el violinista Sante Lo Priore vió a todos sus hermanos de arte llegar y ofrecersele fraternalmente.

Nuestros músicos, bien se sabe, son en su generalidad desprovistos de riqueza: viven de su trabajo; anoche, en gesto simpático, dejaron sus compromisos, desintegraron las orquestas donde se ganan el pan para poder asistir al concierto del Nacional. Ellos mismos han ido de persona en persona, colocando los billetes de entrada al gran concierto. Y los profesores, que en número de cuarenta integraron la más brillante orquesta que, bajo la dirección del imponderable Federico Cotó, se ha oído en nuestro coliseo, renunciaron, generosamente, a la paga que les correspondía, y tocaron sus papeles con gran amor y arte verdadero. No pasamos la oportunidad que nos brinda esta nota para decir que en la tarea de los artistas y en su interés por el resultado feliz de la fiesta contribuyó con entusiasmo la respetable Colonia Alemana.

Se va Lo Priore: que lleve como el mejor aplauso y como la más bella de sus conquistas, la fraternal acogida de sus hermanos de Costa Rica, el cariño con que lo han despedido y los aplausos con que han premiado su la-

Es consolador para todos los que en alguna forma son peregrinos del arte, el saber que hay una alma generosa de solidaridad fraternal entre ellos, alma que es amparo y es refugio.

Unimos nuestro aplauso a los muchos que el jóven y virtuoso Lo Priore conquistó anoche y nos sentimos orgullosos de los músicos y artistas de esta capital a quienes felicitamos cordiales.

ARMANDO MÁRQUEZ

SIDRA GAITERO es la preferida por el público; cómprenla en LA MARINA.

Nuevo Almacén de artículos eléctricos

Dentro de poco tiempo se establecerá en esta ciudad nuestro amigo don Santos Pastor h., con un almacén de artículos eléctricos en general, para lo cual ha hecho arreglos con la casa «Delcore Aronne & Co.» para el curso de los negocios.

Celebramos mucho la iniciativa del joven Pastor, que sin duda alguna, es uno de los mejor preparados para esta clase de negocios, pues durante varios años fué empleado de la casa «Western Electric Company» de Nueva

Mucho éxito le deseamos al jo-

Los artistas de San José despiden a un hermano

Anoche, en el Nacional, se público estaba frío, lleno de indiefectuó el gran concierto con que despedía del público costarricense. No vamos a intentar hacer aquí la justa alabanza que merece este Kubelik, virtuoso y lleno de talento, que con su arco lleno de magia y de destreza, supo enpremió su labor con nutridas salvas de aplausos.

Decimos público inteligente y estamos en perfecta razón: estaba integrada la concurrencia en su gran mayoría, por músicos, literatos, periodistas y amateurs del arte. Pocas veces hemos presenciado una fiesta musical más interesante y hermosa. Pero esto no es el objeto de la nota: a pesar del gran anuncio hecho al concierto, ayer en la mañana el

ferencia: los billetes no se venel violinista Sante Lo Priore se dían y la taquilla del teatro permanecía desierta. Entonces los músicos de esta capital, los directores de orquesta, los violinistas y flautistas más conocidos, todos los que rinden el culto de sus espíritus al arte sublime de la cantar un público inteligente que armonía, resolvieron correr al la- ven empresario.

> Teatro Moderno Hoy Jueves 26 de Agosto de 1920

Mañana: EL CORAZON DE LA HUMANIDAD

Trebajos los más artísticos en flores, llame a esta Jardinería y se convencerá

A petición de innumerables

familias de esta sociedad

JARDINERIA "LA GUARIA" J. B. BRENES

Teléfono No. 1499 - Apartado No. 648 50 varas al Oeste de la Botica Astorga San José, Costa Rica

Encuentro con un cojo

lar Sapa, caminaba muy ligero

por la Avenida Central con el

paraguas cerrado en la mano

izquierda, pero con tan mala suerte, que enganchó con el mango

el báculo en que se apoyaba un

	***	45 reses Liberianas	112	c/u.
Elías Obando	vendio	45 reses Liberianas	244	2 6 66
Saborio & Cia.		77 • Cubillio	30	el kilo
1 1		45 novillos Taboga	47	>
		60 vacas B. Soto		,
		40 novillos T. Quirbs	48	
		50 M. Reves	461/2	
Tobías Sancho		42 » M. Barrios 1	443/2	,
Alberto Chaveri V.		100 » M. Keith	44 1/2	
Julio Sánchez	2	20 vacas Taboga	4272	The state of the
	,	40 novillos M. Keith	45	
Carlos Villar		40 s flacos	35	
		24 vacas Liberianas	110 c	/11.
		24 Vacas Liverianas	2016	al 161a
Quesada & Cía.		110 novillos nicaraguas media seba	3872	ei kiio

De San Mateo

San Mateo a punto de perecer!!

En los días 18, 19 y 20 del corriente mes. San Mateo ha estado a punto de perecer. De las 12 m. hasta como a las 6 p. m. de los días indicados, hubo fuerte tormenta y descargas eléctricas, es decir, una rayería endiablada, que puso a todos los vecinos a encomendarse a Dios y a la Virgen; unos se persignaban, otros elevaban plegarias al Señor, otros corrían y gritaban despavoridamente; como las cosas eran serias, creyó en el fin del mundo; inmensos y corpulentos árboles caían por las descargas eléctricas. Solo fuego y humo se veía por doquier, causando grandes daños; personales por dicha no los hubo. (Quizá estábamos en gracia de Dios). En las líneas de telégrafo y teléfono, causó algunos daños.

Maderal, Jesús María y Desmonte, piden maestros al Inspector de Escuelas.

Los presidentes de las Juntas de Educación de Maderal, Jesús María y Desmonte, se han dirigido al señor Ministro de Instrucción Pública, al Jefe de Enseñanza Primaria y al señor Inspector de Escuelas de Puntarenas, solicitando, en atento memorial, se les nombre los maestros en cada lugar, a la mayor brevedad posible, por cuanto hay más de 64 alumnos en cada lugar y no hay quien enseñe desde hace algunos meses. Estos niños han perdido el primer curso lectivo por falta de un apóstol de la enseñanza. Ya estas gestiones se han hecho en distintas ocasiones por correo y telégrafo y sin embargo, no han sido atendidas. Este abandono nos extraña mucho de quien

de asuntos el Poder Ejecutivo, está siempre en la mejor disposición de ayudar con interés propio y de darle todo el apoyo necesario a la Enseñanza Pública. ¡Se deberá esto a negligencia del señor Inspector de Escuelas de Puntarenas, señor Manuel Obando? No lo creemos, porque él es un joven enérgico, vigoroso, inteligente y siempre su lema es velar por los inereses de la enseñanza pública.

Lo que trasladamos al amiguito viejo Manolito Obando, para que a la mayor brevedad proceda a acceder a la petición de los vecinos.

No podemos menos que lamentar el abandono que se ha hecho de estos pueblos, pues nada menos que se trata de doscientos y pico de niños y niñas, que se están levantando y que se criarán como Dios los echó a este mundo. De este asunto trataremos oportunamente, haciendo una fecunda campaña, hasta ver coronado el ideal de los vecinos.

Amigo que se va

Don Marco Tulio Jiménez, Director de Escuelas del cantón de Orotina, con motivo de las vacaciones concedidas por el señor Ministro de Instrucción Pública que comienzan en la semana que entra, o sea el lunes 23, del corriente en adelante, se retira de estas tierras. Se dirige a San Ramón a estarse unos cuantos días al lado de su

propicias y que regrese pronto son los deseos de sus amigos.

Hasta luego señor Director.

CORRESPONSAL

Que las brisas ramonenses le sean

sea; porque con respecto a esta clase San Mateo, 21 de agosto de 1920.

Quedó un sobrante para Heredia de 140 reses. Alajuela, agosto 24 de 1920. CORRESPONSAL

renquito que acertó pasar a su lado y estuvo a punto de caer al faltarle el apoyo.

LOS ESPOSOS SABORIO - OROZCO Por cable recibido ayer en ésta, hemos sido informados de que nuestros apreciados amigos don José Mª Orozco Casorla y su señora esposa doña Rosita Saborío de Orozco, celebran la feliz llegada de un primogénito en la ciudad de San Francisco de California.

De Santa Bárbara de Heredia

Sr. Director del Diario del Comercio San José.

A fin de que usted se digne darle publicidad si lo estima conveniente, me permito poner en su conocimiento el siguiente suceso ocurrido en esta villa el miércoles 18 de los corrientes. Es el caso que el día antes citado pereció trágicamente el señor Liduvino Salazar vecino del centro de esta

El señor Salazar fué a Heredia a vender un poco de madera y a su regreso en jurisdicción de Barba y Santa Bárbara pereció a consecuencia de haberle pasado por el pecho una de las

ruedas de la carreta. Según parece el señor Salazar venía sentado en medio de los parales del vehículo y apurando los bueyes para llegar pronto a su casa, cuando perdió el equilibrio y cayó bajo la rueda. Acompañaban al señor Salazar un hijo suvo de 14 años y José Morales amigo suyo, y este último trató de salvar a Salazar sujetándole de una pierna, pero fué imposible evitarle la muerte; el señor Salazar fué levantado del suelo por Morales pero ya sin conocimiento, muriendo en el camino antes de llegar a su casa. El cuadro desgarrador fué la llegada del cadáver a su casa de su familia quienes esperaban sus hijos al padre cariñoso, aquello era desesperante. Inmediatamente corrió la triste nueva en el vecindario y la casa fué invadida por numerosa concurrencia que deseaba ver al infortunado Salazar.

El jueves se le dió sepultura asistiendo gran acompañamiento a su última morada.

CORRESPONSAL.

De Atenas iniciativa.

Grandes proyectos se preparan para festejar el próximo 15 de setiembre.

Hay entusiasmo, el personal docente en conjunto, prepara una manifestación palpable de su obra escolar. La industria fabril, la agrícola y la pecuaria, trabajan asimismo con ahinco para llevar a cabo en provocho cantonal, algo que todos los pueblos deben imitar y hacer, velando así por el progreso de la comunidad.

No sólo, pues, será la conmeración del día de la independencia sino el principio de un desenvolvimiento regional, que enseñará a sus habitantes a saber del estado de su pueblo y a señalar el modo de obtener más prosperidad.

La idea vino de don Jesús Vega, Inspector de Escuelas del circuito, aceptada unánimente por todo elemento bueno y juicioso de Atenas, la Atenas tan renombrada por nuestros abuelos y tan olvidada desde que las locomotoras del Pacífico, comenzaron a rodar lejos, tan lejos del pueblo.

Las reuniones se han sucedido con frecuencia, los comites varios trabajan entusiastas; industrias, agricultores y ganaderos preparan sus notoriedades, el Municipio y la Vicaría también se afanan, sin olvidar las Bellas Artes que en todos sus ramos quieren ofrendarse para lucir con gala su celo, su

Será una feria, una fiesta local que con preparación más seria otras veces próximas, quizá pueda traer grandes

Por ahora la escuela es la adelantada; más tarde lo será el gobierno local, que en lugar de rendir culto a Ceres, la diosa pagana de la Agricultura, como la Grecia de Sócrates lo hacía, lo rendirá al trabajo, ese DON que en manos de los costarricenses puede reinar como en Babilonia antigua, convirtiendo nuestros inmensos solares incultos en campos fecundos de productos que podrían exportarse para convertirlos en jardines colgantes, llenos de dólares a mucho más bajo tipo del que tan alto hoy pagamos.

Ese es el afán del regional festejo ateniense y este corresponsal tendrá al DIARIO DEL COMERCIO muy al tanto de tan bonita empresa.

A. C. M.

TIENDA DE CALZADO

ESPECIALIDAD EN CALZADO COSIDO)

Unica casa que tiene el mejor y más variado surtido de calzado para caballeros, señoras

APARTADO 665 SAN JOSE TELÉFONO 509

De E. SABORIO & Co.

HA RECIBIDO

Loza de porcelana en platos y parejas. Salmón, Sardinas, Azul, Papel Bolsas, Confites y muchos otros artículos a precios sin competencia.

Llame al Teléfono No. 777

LUIS CASTRO SABORIO

ABOGADO Y NOTARIO

Bufete del Licenciado don Gerardo Castro

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Tienda de Novedades

ESPECIALIDAD EN ROPA HECHA San José, Costa Rica

EN PUNTARENAS

La Tienda LA BOLA DE ORO Ventas al por mayor y menor Teléfono Nº 35

EN SAN JOSE

Un Depósito de Mercaderías 100 varas al Norte del Carmen Teléfono Nº 816 Apartado Nº 1145

A LOS SENORES COMERCIANTES Don Antonio Solano, el popu-

Acaba de llegar muestrario de JUGUETES DE HIERRO instructivos, de lo mejor, fabricados por la Casa GILBERT. Se invita a los señores Comerciantes pasar a estas oficinas para hacer sus pedidos a tiempo.

EL MUSEO COMERCIAL AGENTES **TELEFONO 825** APARTADO 636



Todo comerciante debiera tener una existencia suficiente de azul

LIBERTAD y MONITOR,

en bolitas, pues la demanda es constante y aumenta. Hay también en POLVO para TODO USO INDUSTRIAL

fabricado por THE STANDARD ULTRAMARINE Co., HUNTINGTON, W. Va., EE. SS.

Pagés & Cía.

ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Tabaco Iztepeque. - Loza de toda clase. - Escobas para patio, extranjeras. - Cigarrillos Susini. - Puros Habanos y Jamaica. Pinturas. — Aceites. — Aguarraz.

Licor Antifebril Ferruginoso EL MEJOR REMEDIO CONTRA FRIOS Y CALENTURAS

Corta cualquier ataque en 24 horas

PREPARADO Y DE VENTA POR LA

BOTICA FRANCESA, HERMANN & ZELEDON

A MARINITA

Hemos recibido artículos españoles, Cognac, Vino Rioja, Calamares en su tinta, sardinas y conservas que se detallan a precios muy módicos.

TELEFONO NO. 1562

APARTADO NO 211



GRAN SENORA'

JOSE SARKIS

Gran baratillo en casimires desde 6 30.00 hasta 6 80.00 el corte de

Para todos los gustos. Crespones de seda en todos colores, a 6 8.00 y una gran rebaja en toda la mercadería de un cuarenta por ciento. Háganos una visita y se convencerá.

Sotela, Villalón y Vincenzi

Dentro de pocos días aparecerá, en

Más sobre el asunto de las becas

manera de pensar y, además nos mas. hace una serie de sugerencias que conceptuamos muy importantes.

En primer lugar nos habla del procedimiento incorrecto que se sigue en nuestro país para conseguir una beca. Esta debe conce. proyecto que nos parece muy derce y no solicitarse. No es lo natural que el propio petente busque sus atestados y trate de probar su competencia, asunto que debe quedar a juicio de los demás. En segundo término, el hecho inaudito de que sea el Congreso solicitantes que deben disfrutar de una protección que no debe tener otra mira que el indirecto ampliamente, no ya de incógnito, beneficio del país.

Conseguir por el mero hecho interés nacional. de poseer los títulos que las más frascos vacíos», nos parece que nes nuestro artículo. tienen derecho de hacerlo aquellos

Se va la Compañía

de Opereta

tas de Paco Martínez que ha hecho

larga temporada actuando en los tea-

tros Nacional y Trébol sucesivamente,

da esta noche su función de despedida.

dicha compañía algunos elementos: de

verdadera importancia solo la Caballé.

mentos, como Enrique Martínez que

después de tantos años de Costa Rica

simpatía general de nuestro público,

a más de Paco Martínez cuya obra está fuera de discusiones; son ellos,

doña Laura Obregón, la mejor voz de

opereta que hemos escuchado en Costa

Rica, Aurora Cortadella, gatita mi-

mosa llena de gracia, y Manuel Giro-

nella, el Sofía Weber del Bal Tabarin,

le debemos el famoso Tabarin que

cantan nuestras mujeres en todas par-

tes: las costureritas sobre su máquina, las bordadoras, las del alegre vivir en

sus veladas nocturnas, y también las otras, las muchachas buenas, en sus

casas, y también nosotros, andando

por esas calles o sentados en los parques. Le debemos también el conoci-

miento del maestro Cotó, uno de los

más notables directores de orquesta

recordando las horas de alegría en que

arrullaron nuestras tristezas: a la muy

simpática María Martínez, a la Obre-

gón, a la Aurora Cortadella y a la

notable característica señora Rodrigo,

enviamos nuestro hasta enseguida con

Notas de San Ramón

En ocasión de las alegres fiestas con

que la ciudad de San Ramón va a ce-

lebrar el día de su santo patrono irá a dicha ciudad la banda de Atenas que

goza fama de ser de las mejores del país. El domingo 29 del corriente en

la tarde la filarmonía ateniense dará

un concierio que dedica en homenaje

a la culta sociedad ramonense, con el

Sombreros de pita, al más bajo pre-

cio de plaza encontrará usted en

siguiente bien escogido programa:

A todos despedimos con cariño,

que nos han llegado al país.

el deseo de futuros éxitos.

A esta compañía de Paco Martínez

ahora se marcha.

discreto y simpático.

A última hora se han separado de

En cambio ha adquirido nuevos ele-

Hay tres actores que se llevan la

La Compañía de zarzuelas y opere-

A propósito de un artículo que que puedan gastarse ese lujo. Al apareció en uno de nuestros nú- fin y al cabo, un título profesiomeros anteriores, en el cual abor- nal reclama un buen número de dábamos el asunto de las becas consideraciones. Pero el Gobierque recientemente acordó conce- no y el país, poco o nada se beder el Congreso de la República, nefician con esto, y si con homhemos recibido una carta, en la bres útiles en cualquiera de las cual se nos manifiesta el autor de actividades que le son indispenella estar de acuerdo con nuetra sables, aún careciando de Diplo-

El autor de la carta (que por lo extensa no reproducimos), cree que los exámenes deberían ser a base de unos programas de los cuales dá la idea y nos envía un puesto en razón, y desde luego estamos de acuerdo con él aunque no en todos sus puntos.

Dada la trascendenciadel asunto, ofrecemos prestar toda la atención debida a tan provechosas sugerencias, pero sí agradeceríael que clasifique y determine los mos altamenie a nuestro partidario en ideas, que nos enviara su nombre, a fin de poder conversar acerca de este asunto que es de

Mucho le agradecemos que le de las veces son «etiquetas de haya motivado algunas refleccio-

19-Sans Nonme, Marcha; Langlois.

29-Flore, la Belle, Obertura; Lan-

30-La Folatre, Fantasía; Werkman.

40-Douce Sourire, Gavota; Langlois.

50-Belle Bergere, Melodía pastoril;

60-Cupid's Bouwer, Vals; Ord Hume.

programa y el espíritu espansivo y

franco de los ramonenses dará a las

fiestas esplendor y alegría. Con nues-

tro deseo de que así resulte los acom-

Viaje de don Jorge Esquivel

El apreciado amigo nuestro y cum-

plido empleado del Ferrocarril al A-

tlántico don Jorge Esquivel parte en

los primeros días del entrante setiem-

desear al amigo Esquivel un viaje feliz

esperando que dentro de poco tiempo

podamos de nuevo estrechar su mano.

cuando ya de regreso esté entre noso-

Baile

Hemos tenido la honra de ser invi-

tados en atenta esquela al baile que el

próximo domingo 29 empezará a las

siete de la noche. El baile se efec-

tuará en los amplios salones de la casa

del conocido comerciante don Rómulo

Artavia y lo hacen varios amigos con

el objeto de despedir a don Evelio

Carvajal quien sale dentro de pocos

Al consignar la nota y nuestro deseo

por el buen resultado de la fiesta, apro-

vechamos la ocasión para despedir y

LOS MEJORES DEL MUNDO

Bibliografía

Hemos recibido «El Alma de

la Escuela», de Luis Zulueta, lu-

josamente presentado en las «Ediciones Renovación». Lol eeremos

con detenimiento. Agradecemos

mucho el envío.

desear buen viaje al Sr. Carvajal.

días para los Estados Unidos.

Al dar esta noticia nos es muy grato

bre rumbo a los Estados Unidos.

Sin duda alguna lo escogico del

Francois.

alguno de los diarios de esta capital, una censura del poeta y crítico nacional don Rogelio Sotela, contra el prólogo que precede «La selva de Pan», suscrita por M. Vincenzi. Seguramente dará margen ese escrito del poeta a una seria discusión de carácter crítico-literario. La obra de Villalón es interesante y el prologuista estará empeñado en demostrar hasta qué punto la ha admirado y censurado. El poeta pretende que ese prólogo es

duro y destemplado. ¿Habrá precedentes entre estos críticos malhumorados, Vincenzi y Sotela, para que podamos esperar un duelo de plumas vengadoras?

El Almacén Nacional Escolar

permanecerá cerrado durante los ocho días de vacaciones que disfrutan actualmente las escuelas de la República.

El incansable comerciante don Eloy Salazar, propietario de la pulpería "La Venus", compró el local que ocupa este establecimiento a doña Colomba de García, para ensanchar sus ne-

Felicitamos muy cordialmente a tan activo comerciante.

Hoy se despide del público josefino la Compañía de Operetas del Trébol

Con la función de hoy finaliza la brillante temporada de operetas que desde abril nos ha dado la aplaudida Compañía que dirigen Paco Martínez y Federico Coto. Hoy es la última función pues el sábado sale la troupe con rumbo a Panamá.

Pocas Compañías han logrado hacer en esta República una temporada tan larga y pocos artistas han logrado despertar las simpatías que nos dejan; de ellos guardará el público josefino un recuerdo imperecedero.

La función de despedida tendrá lugar con la 50^a representación de "La Duquesa del Bal-Tabarín'', la obra que ha batido el record del éxito en Costa Rica.

Al final habrá un acto de variedades para que las principales partes de la Compañía se despidan individualmente del público josefino.

Al despedir a tan simpática Companía hacemos fervientes votos por que su carrera artista esté regada de flores y que la Fortuna les sonría en cuantas partes planten su tienda de Arte.

Tienda, Sastreria, Camiseria y Sombrereria

Se trasladó al antiguo local de don Ramón Madrigal lado Este frente al Mercado

Precios sumamente bajos Fino trato y bonradez en nuestras operaciones Antes de comprar en otra parte consulte los precios en la tienda «LA LUZ»

Teléfono No. 344 - Cable "TOYAC" - Apartado No. 658 TOBIAS A. VARGAS C.

"LA VALENCIANA" 25 varas al Norte de la Botica Oriental

CALIXTO MADRIGAL

ACABA DE RECIBIR Mantas, Céfiros, Zarazas, Driles, Lanas, Ropa Blanca para señoras, Pantalones para hombres, Calzado, Paraguas, Frazadas, etc., que vende a precios de baratillo.

Farmacia "El Cometa" 100 varas al Oeste del Mercado

Surtido completo de Medicinas de Patente, Perfumería y Articulos de

Prontitud y esmero en el despacho de Recetas, para las cuales usamos drogas frescas y puras. SAN JOSE DE COSTA RICA

RESTAURANT

SAN JOSÉ COSTA RICA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

"LA COOPERATIVA"

Cable: DACO Apartado No. 694

PURO y AROMATICO es un elemento indispensable para la buena digestión.

El Café

En cualquiera de sus casas lo muelen a la vista de Ud.

Riase de las liquidaciones

Precios y encargos al día tiene todo el año la

Camisería y Tienda

José Carreras Pasaje Central

RESERVED BEREITS BEREITS BEREITS

IMPORTADORES Y EXPORTADORES Tienen el gusto de ofrecer al Comercio y al público en general su Almacia al por mayor de Marrates y Articulos de Primera Necesidad, que venden a los más bajos precios de plaza.

Le rogamos una visita y verá que nuestros precios no admiten competencia.

50 varas al Oeste de "LA PROVEEDORA" frente al Almacén de don Rómulo Artavia

Importadores & Exportadores

Almacenes: "La Despensa" New England" "La Gran Via"

Exportación de productos del País

Apartado No. 694 San José, Costa Rica Apartado No. 694

Harina fresca superior calidad, cervezas

VENDEN =

alemanas, whisky, vinos generosos franceses

G. GARBANZO & CO.

TINTA PARA ESCRIBIR

Envieme por correo dos colones y medio y le remitiré un litro de tinta muy fluida y permanente. Colores que puedo darle: negra, negra-azul, negra-pizarra, azul, verde, violeta y roja. Escriba a esta Dirección:

Srita. LIDILIA CESPEDES, Apartado 40, HEREDIA

LA TIENDA AZUL

ESPECIALIDAD EN ROPA HECHA FINA

Teléfono No. 534 Apartado No. 291

Háganos una visita y se convencerá

AVENIDA FERNANDEZ GÜELL

ADOLFO CANA

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

REPRESENTANTE DE:

G. AMSINCK & Co. Inc.

New York. - New Orleans San Francisco, Cal.

Agente vendedor: MANUEL V. BLANCO

COMMERCIAL UNION ASSURANCE Co. Ltd. LONDRES

Compañia de Seguros contra Incendio y Accidentes Agente solicitador:

ANTONIO BAZO Y.

LA MARINA.

SOMB ERERIA DE FEDERILO AYMERICH

Contigua a la Botica Central - Frente al Pasaje Jiménez

Su propietario, de regreso del Ecuador, donde visitó las mejores fábricas, ofrece a su numerosa client-la un maguífico y variado surtido de sombreros de pita, desde el corriente hasta el más fino MONTECRISTI. Tamuién cuenta con gran variedad de sombreros de fieltro, entre ellos los famosos STETSON.

Ventas al por mayor en condiciones ventajos(simas y al por menor

IF A PRECIOS BAJISIMOS TE

VERME-OL

REMEDIO CONTRA LAS LOMBRICES SABE A YERBABUENA

BOTICA ORIENTAL

TARIFA: 20 palabras o menos, C 0.75 por inserción, mínimum 4 inserciones. Exceso: 31/2 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

Compro un baúl de camarote o dos ba-lijas grandes. Entenderse con Hernán Valverde en las oficinas de este

Vendo dasa de dos pisos, construcción de madera, situada 50 varas al sur Teatro Moderno, propia para familia y comercio; y una finca con repastos. 60 animales de cría, casa, carretas y sa-linas, situada orilla línea férrea al Pacífico. -S. ARÁUZ S.

Se alquila un magnifico local para comercio con estautería, mostrador. Punto céntrico. Entenderse con Flavia Royo, frente Inspección de Ha-

Do you want TO MAKE A GOOD BUSINESS? Buy the two best Farms of this country. For full informations please apply to

M. V. BLANCO, Broker. At the Agencies and Commissions' Office of A. Cañas.

El mejor negocio! Se hace empleandos mejores fincas que hay en el país. Su situación es inmejorable, aguas abundantes, planta eléctrica, etc., etc. y muchos otros detalles e informes que con mucho gusto dará M. V. Blanco, Corredor Jurado. En la Oficina de Agencias y Comisiones de A. Cañas.

Maderas VENDO hasta dos mil (2,000) bultos de espavey, casi todo amarillo. Entenderse en Puntarenas con Pedro Canale.

En el trayecto entre la Plaza de Ga-Atlantico he perdido esta mañana un prendedor de platino con un brillante en el centro. Se gratificará bien a quien lo presente al Departamento de Ankylostomiasis. (Teléfono 228).

Lector leed el Aviso Económico de don Pedro Canale.

Accitunas MARTI. Fruto selecto, en barriles, frascos y botellas. Pidalas en todos los establecimientos.

Se necesita una persona formal y con buenas recomendaciones, en la Cafetería Amberes. 100 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad. MIGUEL GUEVARA

inos DE MESA españoles. Pureza ga-rantizada. En barriles de varios tamaños. Etiquetas especiales y cápsulas para los mismos. Depósito: ALSINA Y PEREZ MARTÍN!

A los comerciantes Y PINTORES Acabo de recibir una gran cantidad de Aceite de Linaza cocido y crudo, Barniz Copal, Aguarraz y Pintura en pasta y preparada, para vender a precios muy bajos. ELOV SALAZAR. Pulpería «La Venus».

ESQUINERA, compuesta de cuatro casas pequeñas y una grande. Edificación nueva y moderna con todas las comodidades. Se vende. Para informes en esta Administración.

Contra PALUDISMO: El único prepa-rado que cura radicalmente esta terrible enfermedad. Su efecto es inmediato. Agentes: FARMACIA GRILLO.

62000. Casa contra temblores se vende barata en Aranjuez. Muy bien situada; cómoda para familia regular. Informa Cirilo Martín en su almacén en San José, en Alajuela el propietario José Joaquín Sibaja.

Sardinas EN ACEITE y en tomate. Marca «La Providencia». De venta en todos los establecimientos.

va hoy a LA MARINA, le tocará escoger el mejor y más lindo abanico. El precio ni se lo imagina Ud.

LEPANTO. El mejor papel de fumar de pura paja de trigo. Pídalo en todas partes. Le gustará más y le costará menos.

Un lote grande de cajas vacías de ma-dera, varios tamaños, se vende en la Imprenta Alsina.

Medicamentos DINAMOGENO, cura la Neurastenia y debilidad nerviosa. ELIXIR ESTOMACAL y PUR-GATINA, para las enfermedades del estómago. SELLO YER, cura instantáneamente cualquier dolor reumático o neurálgico. AGUA DE LOECHES, el mejor purgante. Bicarbonato de Soda QUÍMICAMENTE PURO de Torres Muñoz. De venta en la Botica Francesa.

Sociales y personales

-Don Alvaro Fernández P. y su

-Doña Anita Huete de Jiménez

partió para San Isidro acompañada de

señora esposa doña Berta Jiménez de Fernández han regresado de Orotina,

a donde fueron en viaje de bodas.

sus ninitos.

de salud.

Abarrotes GRAN SURTIDO. Vea los precios de Ramón Madrigal e hijos, antes de hacer sus compras.

Botellas de vidrio, de boca ancha, se formes apartado 315. San José.

Agente Vendedor. A base de Comipráctico para la venta de mercaderías de importación. Dirigirse al Ap. 106. San José.

Gran ganancia Cómprese el mejor necado, el acreditado «Hotel Madrid», su dueño traspasa el contrato por tener que salir del país .- CARLOS SABATINO.

Un buen negocio Se venden cuatro calle de la Penitenciaría, frente a don Eladio Prado. Entenderse con el Lic. Victor Manuel Cañas en la oficina del Lic. don Oscar Herrera T.

de esta ciudad vendo una in el centro de esta ciuda

FERNANDO CASTRO.

BUENAS CLASES, desde € 24.50 Aff02, el quintal en adelante y menudeo tres precios ¢ 0.25 la libra, dos por 55 y 30 centavos en «Las Olas».

MIGUEL ARMIJO MARTIN

asa Se vende una por la Soledad; tiene un solar grande. Informarán en esta Administración.

Capas de hule de primera calidad. Aldrigal e hijos.

Arroz de 1º y 2º calidad acaba de recibir La India, Tomás Fernández.

Sal A ¢ 7.00 EL QUINTAL y menudeo dos libras por quince centavos en «Las Olass,-MIGUEL ARMIJO MARTIN.

Se vende una finca de 130 manzanas con cafia, café, maíz, frijoles, potreros, buen trapiche y casa cómoda para habitación, a dos horas a caballo de la capital. Para pormenores dirigirse a esta re-

Máquina Fotográfica 61/4 × 81/4, con muy buen lente, se vende. Informes en este Diario.

Carpetas GRAN SURTIDO. Almacén de Ramón Madrigal e hijos.

lote esquinero situado 100 varas al sur del Liceo de Costa Rica. JOSÉ J. VILLALOBOS. Botica Imperial.

Está bien heche, Esmeradamente superiores casimires, la ROPA HECHA donde Belgrave. Contiguo a la Alhambra.

En la fábrica DE PEINADOS, frente al parquecito del Sagrario, tiene Amelia de Peña su taller de costura, donde se hacen toda clase de trabajos concernieutes al ramo, como Perforados, Plisados, Bordados, etc. Buen gusto y a precios

Cobijas de lana de precios, muy venta-josos. Almacén de Ramón Madrigal e hijos.

larjetas Y SOBRES blancos y de luto acaba de recibir un gran surtido la Imprenta Alsina.

Se vende un solar para construir situa-do en San Pedro de Montes de Oca, esquina opuesta a la casa del Licdo, don Tobías Gutiérrez, Dirigirse a E. de P., apartado 145, San José.

Espléndida CASA en el Barrio Amón. Grande y todo confort. Se vende. Informes en estas oficinas.

Se vende preciosa casa a prueba de fuego y temblores en Curridabat, saludable lugar cercano a la capital. Ocho cuartos y corredor, cien varas al Este de la Iglesia. Dirigirse a E. de P., apartado 145, San José.

VINOS GENEROSOS LA PRAVIANA de la acreditada casa Agapito Aladro de Jerez, en cajas y barriles .- ALSINA V PEREZ MARTÍN.

Sierra circular se vende una con sus buena marca. Informarán en este Diario.

para techo, canfin, y vasos vende como especialidad y barato W. STRINVORTH HNO.

-Para el mismo lugar saldrá don Guillermo Bazo. -Próximamente saldrá para Euro-

Misa de novenario

pa la señorita Virginia Castro Avilés.

La misa de novenario en sufragio del alma de nuestro recordado amigo -Para Panamá saldrá el sábado don Alfredo Mora Padilla, será a las próximo don Basilio Paniagua en vía siete de la mañana del sábado en la Iglesia del Carmen.

Avisos económicos Con las alas rotas El incendio de anoche

(EMILIO BERISSO)

nará esta noche la obra profundamente emocionante, original del notable escritor Emilio Berisso que honra a las letras argentinas, y que estamos seguros de que causará gran impresión en nuestro público.

El crítico español Rafael Urbina, al entrar a analizarla, resume dicha importantísima obra, rece alguna extremada ficción del en los siguientes términos:

obra, es una mujer desgraciada local; lo mismo puede ser este en todas las épocas de su existencia: su apacible ventura conyugal, que es toda su vida, se desvanece en un aciago momento en que reaparece su pasado pasional y turbulento, algo inexplicable que le ocurrió con cierto importancia de la obra.

La Compañía Serrador, estre- aventurero, y que viene a producir la huida de su felicidad; y se acoge a su cariño de madre como último consuelo de su corazón, desgarrado también por la implacable dureza de la ley, en cuyo nombre reclama su marido la hija del matrimonio. Nelly, con esto, se ve conducida al término de su desgracia, en cuyo desenlace apadramaturgo; su obra, por otro «Nelly la protagonista de la lado, carece por completo de color drama argentino que ocurrir en cualquiera otra parte del mundo».

No puede revestir mayor interés su argumento, y nos reservamos hacer una crónica completa, como corresponde a la índole e

Movimiento Diario

Santoral

Jueves 26.-Santos Ceferino y Víc-

Nacimientos

Alvaro Oscar, de José Jiménez y María Céspedes.

Carmen del Socorro, de Vital Loaiza y Rosa Quirós. María del Socorro, de Francisco

Defunciones

Concepción Rojas, 7 meses; San

Soler C. y Dora Astúa L.

María Mora Rodríguez, 74 /afios; San José. Marta Sanabria, 5 años San José.

Pasaportes

Juan Solis Vargas, para Cuba y New York.

Virginia Castro Avilés, para Enropa. Basilio Paniagua Sandoval, para Panamá.

Juana Rosales, para Panamá. Dolores Avendaño, para New York. Andrés Romero, para C. América. Fidelina Sibaja Mora, para Panamá. Guillermo Bazo I., para Panamá.

Hoteles

WASHINGTON

José Jerónimo, de Nicaragua. Miss E. C. Blair, de Limón. » N. E. Jackson, de Limón.

Marítimas

Limón, 24 de agosto.-Hoy a las 7 a. m. ancló procedente de Bocas del Toro, con 8 horas de travesía y consignado a la U. F. Co, la lancha panameña «Preston», de 10 toneladas, Capitán, Eduardo Chrestio y 30 tripulantes. Pasajeros: D. H. Johnaton y señora. C. J. Weitch e hijo. Sin carga ni correspondencia. - El Capitán de Puerto, S. Chamberlain.

Puntarenas, 25.- Hoy a las 6 y media fondeó el vapor canadiense «E. D. Xingsley», de 541 toneladas, procedente de San Francisco Cal., con tres días de mar de La Libertad, 26 tripulantes, Capitán, L. R. W. Beavis, y consignado a Felipe J. Alvarado & Co. Sin pasajeros, Carga, 1054 bultos con 102 toneladas. Correo, un paquete de cartas sueltas.-El Capitán de Puerto. R. Urbina G.

Correos salidas

El sábado próximo a las 8 a. m. se despachará correspondencia para las

Cigarrería "El Progreso"

en el mismo local del Almacén "LA MAGNOLIA"

Acaban de llegar boletas de papel blanco y arroz, para cigaraillos marcas «TARAMAGO» y «ZIG-ZAG».

ESCARRE & Hnos.

otras Repúblicas de Centro América por el vapor inglés "Acajutla".

El mismo día y hora se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New York; México, Guatemala, vía New Orleans y Cristóbal; Sud América y Antillas vía Colón, por el vapor inglés «Calamares».

Espectáculos para hoy

26 de agosto, a las 8 y 30 p. m. Teatro Nacional. - "Con las alas

América. - «Mascamor». - Episodios 8 y 9.

Variedades .- «El misterio de la escafandra gris.

Trébol.-«La Duquesa de Bal Tabarins, Moderno, - Telma».

Con gusto insertamos a continuación la nota dirigida a este Diario con motivo del suelto a que alude, en respeto a los intereses que sobre el particular tiene el Fisco, no sin hacer constar que en aquel lugar advertimos al público alarmista que el cierre del Departamento de Tributación no podría tener lugar, en vista de lo dispuesto en el artículo 2, inciso h) del Decreto de Nulidades, que protege la existencia de la Institución, y la cual hoy administra el competente Lic. señor Mata.

San José, 25 de agosto de 1920.

Señor Director

del DIARIO DEL COMERCIO

Pte.

Muy señor mío:

En la edición correspondiente al día de hoy publica el periódico que Ud. dignamente dirige, la noticia de la "posibilidad del cierre del Departamento de la Tributación Directa», con motivo de la publicación de la Lev de Nulidades recientemente emitida.

Como tal noticia podría inducir al público a retraerse del cumplimiento de sus obligaciones para con este Departamento del Estado, con perjuicio del mismo público, y como no hay razón alguna legal para tal cierre, le ruego hacer constar la inexactitud de tal rumor.

Muy atto. servidor de Ud.

GUILLERMO MATA Admor.

Fumadores: Pidan en todas partes los cigarrillos LIFE, cuyo depósito general tiene LA MARINA.

las calles por donde pasó. Al momento se inundaron las calles de curiosos que corrían hacia la Estación del Atlántico, pues la voz general era que se incendiaba la Fábrica de breva.

El incendio Llegamos al alto de la Estación, y desde allí pudimos contemplar el espectáculo. Las llamas y la humareda se veian emerger como del fondo de un valle en dirección del Hospicio de Incurables.

Como a las nueve de la noche, la

gigantesca bomba Knox salió a escape,

haciendo gran escándalo con la campana e infundió el pánico por todas

El lugar del siniestro

Llegamos al propio lugar del suceso pudimos contemplar el fuego devorador, que en menos de 20 minutos redujo a escombros una casa recién construida. Por fortuna, aún no vivía allí familia alguna, y, por lo tanto, no hubo desgracia personal que lamentar. La propiedad pertenece a un señor Jiménez y no estaba asegurada.

La Bomba.

Con una rapidez inaudita, se dirigió la bomba automóvil al lugar del incendio, pero debido al mal estado de las calles, no pudo pasar de la esquina de la Aduana.

Intencional o casual?

A esta hora, no se tiene ningún dato al respecto. Anoche corrió el rumor de que fué debido a la casualidad.

Lo cierto es que el señor Jiménez tiene hoy que lamentar una pérdida considerable.

Para terminar

Felicitamos muy sinceramente a la policía de la Tercera Sección por la actividad despleglada anoche. Pero debemos censurar el hecho de correr ese enorme automóvil a toda velocidad. una vez sofocados los incendios, pues nada de raro tiene que en una de esas tengamos que lamentar accidentes producidos por atropello. Esta bien que se le dé esa velocidad cuando se tiene prisa en llegar al sitio devorado por el fuego, pero, una vez extinguido el siniestro debe tenerse más prudencia.

También censuramos el pésimo estado de nuestras calles, pues ya hemos visto que anoche, no pudo la bomba llegar al lugar del incendio por el pésimo estado de las calles.

TIPOS DE CAMBIO En Nueva York

Agosto 19 de 1920. Libras \$ 3.601/2 Francos..... F. 14.00 × \$ Marcos...... \$ 2.05 × Mcs. 100 Liras L. 20.25 × \$

En San José de Costa Rica

Pesetas \$ 15.10 × Ptas. 100

Agosto 25 de 1920_

BANCO ANGLO Dollars 326 Libras 236 Francos 123. Liras 82 Pesetas 250 BANCO MERCANTIL

Dollars 326 Libras 236 Liras Pesetas 250 Marcos

BANCO DE COSTA RICA Dollars 326 Libras 236 Francos..... 120 Marcos Francos suizos..... 280 Florines 036 C Liras

ROYAL BANK OF CANADA Dollars 326 Libras 236 Francos 119 Pesetas 250 Marcos 21/4 Francos Suizos Liras

BANCO INTERNACIONAL No gira sobre el exterior.

Se venden los siguientes muebles

Un billar, un piano marca «Seiler», un juego de sala (de piel), una alfombra, varias mesitas, 48 sillas vienesas, 4 mesitas con plancha de mármol, un juego mimbres, un estante y un mostrador para cantina, cuadros, etc., etc.

Entenderse con el señor Plinio Vecchi en su Sastreria frente al Teatro de Variedades. A CONTRACTOR OF THE OWNERS OWN

ACORDEONES ! **ALEMANES** Acaban de llegar a la

Librería Lehmann

(Sauter y Co.)

**** ***********

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

CUANDO USTED ESCRIBA A LOS ANUNCIANTES, LE SUPLICAMOS MENCIONAR EL «DIARIO DEL COMERCIO»